

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 15 de Abril de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.187

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

Elecciones para Diputados á Cortes

Candidatura de coalición monárquica

D. José de Olives Magarola

MENORQUINES

Se avecina una nueva lucha y es necesario que cuantos amen á Menorca se apresten á derrotar una vez mas á los republicanos; que con sus doctrinas disolventes, con la exacerbación de las pasiones, con la relajación de los principios de orden y disciplina (tan necesarios para que funcione la máquina social de la producción, como indispensable es para la marcha de un reloj la ordenada colocación de sus múltiples piezas), han precipitado á los pobres obreros por los caminos de la ruína, de la miseria y de la emigración.

Demos á nuestros adversarios el golpe decisivo y laboremos todos en la reconstitución del país.

PLUMA Y TIJERA

El verdadero patriotismo

De lo que dijimos días pasados y reafirmamos ahora, ó sea, que el Sr. Olives, por su cualidad de adicto y por la amistad y confianza que le dispensa el Sr. Maura, se halla en mejores condiciones que el Dr. Llansó para gestionar con éxito lo que á Menorca convenga y para mantener el aumento conseguido en nuestra guarnición; deduce «La Voz de Menorca» que el ilustre Presidente del Consejo ha inventado un castigo para las regiones que no estén conformes con su política y opinen de distinta manera que él: eltiarlas por hambre.

En ello ven los republicanos un acto de parcialidad y de caciquismo, cuando en realidad no es lo que nosotros indicamos sino una consecuencia natural y lógica del mas sublime patriotismo.

Porque nosotros negamos que el partido republicano de aquí sea un partido de opiniones; sino que por el contrario es una agrupación de personas de ideas contrapuestas; donde tienen cabida todas las doctrinas políticas, todas las concupiscencias; es un partido que está en perpetua revolución contra la ley, contra los principios de orden y autoridad, que fomenta y ampara el desenfreno de las pasiones, que dilapidada con sus desaciertos la riqueza patria, que ha malogrado épocas de prosperidad y bienestar precipitando al pueblo á su actual postración y miseria.

No se trata de un partido que lucha en el noble campo de las ideas, con lealtad y honradez; se trata de una camarilla que conspira, de unos propagandistas que escriben lo que se dan vergüenza ó miedo de apadrinar; se trata de una agrupación que anda siempre á salto de mata, sin orientación determinada, en perpetua contradicción con las doctrinas que propala.

Respeto merecen las opiniones que luchan para abrirse paso; pero no las organizaciones que tienden á encumbrar á determinadas camarillas sobre

las ruinas del pueblo, hollando á la ley y escarneciendo los principios fundamentales sobre que descansa toda sociedad bien organizada, que constituyen la única base del progreso material y moral.

Nosotros venimos por doquier que el Gobierno, las Diputaciones y los Ayuntamientos, conceden premios á la agricultura, la industria y comercio; que subvencionan con general aplauso las instituciones de beneficencia como son las Gotas de Leche, Ligas antituberculosas, Casas Cunas, Inclinadas etc. etc.; que comprando ejemplares ó mediante auxilios metálicos favorece la publicación de obras científicas; que prestan su ayuda á toda iniciativa individual ó colectiva que tienda á remediar necesidades y á elevar el nivel moral ó económico de nuestra población. Pero no vemos que se pidan siquiera estas subvenciones para los antros de corrupción, para organizar bacanales, para nada de lo mucho malo que mantienen por su propio esfuerzo las pasiones desenfrenadas.

El Gobierno y los organismos públicos tienden la mano al caído que procura levantarse, y fomenta y ampara las iniciativas plausibles, el esfuerzo de los pueblos que marchan por la senda del progreso; pero aquellas entidades no pueden dilapidar sus recursos, no pueden prestar igual cooperación á todos los organismos sin distinción entre el bien y el mal, pasando el rasero sobre todos los actos de la vida humana, ya los engendre la virtud, ya sean producto del desenfreno.

Por esto es muy lógico, plausible y patriótico que cuando un Gobierno ve un pueblo, como el de Menorca; que después de haber aprendido en las duras lecciones de la experiencia, abdica de pasados errores que le impulsaron á la miseria y á la decadencia; cuando ve que un pueblo honrado y culto por su propio instinto, pero al que se había servido el veneno de predicaciones utópicas y disolventes, reacciona y lucha para recobrar su paz y su bienestar, cimentándolo bajo las bases del orden y la disciplina, únicas que tienen

la resistencia necesaria para soportar el peso del edificio social; es muy lógico y plausible, repetimos, que se le tienda la mano y se le ayude á levantarse de la postración en que yace.

Pero mientras el pueblo persista en construir sobre tierra movediza, levantando edificios que necesariamente han de derrumbarse por su propio peso; mientras se pida dinero para dilapidarlo; mientras persista la voluntad de seguir los derroteros que nos han llevado á la quiebra; el Gobierno obrará con patriotismo, se inspirará en los intereses confiados á su salvaguardia, si nos regatea sus recursos y los aplica á otros usos, si los entrega á quienes han de saber aprovecharlos.

No hay ningún buen agricultor que se empeñe en echar la semilla sobre una roca, ni tampoco en terreno que no haya sido previamente roturado y tenga la necesaria preparación para que el grano germine y fructifique.

JEMABEL.

DESDE BARCELONA

D. Carlos contra la Solidaridad.—La candidatura antisolidaria

Se asegura que un caracterizado carlista barcelonés ha recibido una carta de D. Carlos, en la que se anuncia la desautorización de determinadas personalidades tradicionalistas que han hecho ostensibles actos de adhesión á la solidaridad catalana, con la que no está conforme el eterno Pretendiente.

La noticia ha caído como una bomba en el campo carlista, habiendo sido acogida con grande entusiasmo por la gente de acción del partido, que no puede ver ni en pintura á la famosa Solidaridad, por no haberle ésta reconocido la beligerancia de concederle un puesto en la candidatura por la circunscripción.

—Ha quedado acordada definitivamente la candidatura antisolidaria por esta circunscripción, compuesta por los Sres. Lerroux, Sol y Ortega, Sarraciana, Miró y Estévez.

El Sr. Sol y Ortega, que se muestra muy animado para la lucha, ha dicho que se ha decidido á tomar parte activa en las elecciones para evitar el copo de los solidarios, que constituiría un atropello á los republicanos.

A un pueblo que dió en las últimas elecciones veinte mil votos á los antisolidarios y que en las próximas del día 21 dará veinticinco mil por lo menos, no puede quitársele la representación ni dejarle sin puesto.

Sol y Ortega ha protestado de que se atribuyan á los antisolidarios los últimos atentados, que á nadie perjudican mas que á ellos.

Las bombas

El alcalde accidental Sr. Giner Rios, ha visitado hoy á los heridos por la bomba de la calle de Boquería, que continúa lo mismo.

En el Ayuntamiento se está tramitando una moción para conceder 125.000 pesetas á quien descubra á los autores del último atentado.

El Juzgado especial ha decretado la libertad de los detenidos en el centro de estudios sociales.

Imposición de cruces á militares heridos por una bomba.—Elogios del capitán general.

Verificóse en la mañana de ayer la solemne imposición de las cruces concedidas al capitán de artillería Federico de Miquel, el maestro artificiero Espuy y al artillero navas, heridos á consecuencia de la explosión de una bomba en el campo de la Bota.

Celebróse la ceremonia en el parque de artillería, asistiendo el capitán general, el Ayuntamiento, Diputación, gobernador civil y representantes del cardenal, de la Audiencia y autoridad de Marina.

El general Linares elogió la abnegación de los referidos militares, que expusieron su vida en el cumplimiento de su deber.

Leyóse la R. O. de concesión de las cruces, y el gobernador pronunció sentidas frases abogando por la fraternidad entre el Ejército y el pueblo.

También hablaron el Sr. Pinilla, en nombre del Ayuntamiento; el doctor Cortés, en representación del Obispo, y el delegado del presidente de la Audiencia, quien dijo que los militares agraciados se habían hecho acreedores á nuevas recompensas por sus pruebas de abnegación.

El acto resultó verdaderamente patriótico y conmovedor.

Huelga

Ha terminado la de matarifes municipales.

Lluvias

Han sido generales en toda esta región.

Mitins

La comisión de la Solidaridad ha acordado hacer una activa propaganda en Barcelona, y al efecto, durante la próxima semana se celebrarán cuarenta y siete mitins en los diversos distritos de esta población.

Los elementos organizadores pretenden que el Sr. Salmerón asista á la mayoría de estas reuniones.

Trigos

Trigos del país.—Se ha mantenido también el mercado en completa calma durante la semana y sólo ofrecen algún interés los ajustes de los dos últimos días.

En Lonja se realizaron ayer algunas transacciones en trigos blancos Zamora á 40 3/4 reales fanega; Toro superior á 40 1/2, Yanguas á 40 1/2, Salamanca superior á 40 1/2 y en trigos rojos Salamanca á 39 1/2.

Candel Castilla 27'72 á 27'95 ptas.
Aragón Monte 29'09 á 30'45 »
Aragón Huerta 27'27 á 28'18 »

los 100 kilos.

Por las estaciones del Norte y All-

cante llegaron durante los días 1.º al 12 del actual 487 vagones de trigo, 64 id. de harina, 1 idem cebada, 1 idem arvejonas.

Id. extranjeros.—El vapor «Martín Saenz» entró 225 toneladas de trigo procedente de Buenos Aires, siendo este el único arribo realizado durante la semana.

Persiste la calma, cotizándose por 100 kilos los precios siguientes:

Danubio 28'41 á 00'00 ptas.
Berdianska 30'45 á 00'00 »

Ojeada á la prensa

EL ALCOHOL Y LA CRIMINALIDAD

«El Universo» con ocasión de la discusión que estos días tienen en Inglaterra los alcohólicos y los antialcohólicos, publica un artículo dando la opinión de la mayoría de los médicos, contraria al alcohol, aun ingerido en pequeñas cantidades.

Pablo Janet dice que habría que atribuir al alcohol la mayor parte de los crímenes.

Hay que añadir á los estragos del alcoholismo los del nicotismo, determinantes de la degeneración de la raza, hasta el punto de que, si se suprimiesen ambos en absoluto, se habría ya dado solución á muchos problemas sociales.

Recomienda la vulgarización de estas cosas, para obtener beneficiosos resultados, como ocurre en Inglaterra.

OPINIONES DE LA PRENSA

«La Epoca» contestado á «El Imparcial» dice que padece una obsesión respecto á las cosas de Cataluña.

Encuentra absurdo que los que acusan al Gobierno de arbitrariedades electorales le pidan que impida el triunfo de la Solidaridad en Barcelona y favorezca á los republicanos con vistas al anarquismo, que son, para algunos ilusos los verdaderos patriotas.

Y añade «La Época»: «¿Qué mejor propaganda del catalanismo exaltado que dar motivo á sus corifeos para decir á los electores de Barcelona: Ya lo veis; el Gobierno de Madrid falsifica las leyes, amaña las elecciones, no quiere que tengáis la representación que libremente queréis daros?»

Esos procedimientos de gobierno que «El Imparcial» preconiza no los han empleado Inglaterra en Irlanda, ni pueden emplearse en Cataluña, donde no hay planteada una cuestión como la irlandesa, sino una mala inteligencia pasajera que debe desaparecer en bien de España y de aquellas provincias suyas, y que sería insensato enconar con actos de violencia y de ilegalidad.»

Y termina diciendo: «Lo hemos dicho cien veces y es fuerza que volvamos á repetirlo: el Gobierno no hace la causa de la Solidaridad, ni simpatiza con ella, pero no puede exigírsele que se lleve la manta á la cabeza y deshonor las próximas elecciones para dar á «El Imparcial» el gusto de que fuesen derrotados los candidatos solidarios en Barcelona y dar á la Solidaridad, con la aureola de la persecución, un medio de propaganda.»

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 13.

Transporte de correspondencia
Según el real decreto que hoy pu-

blica la «Gaceta», para el servicio de contratas del transporte de la correspondencia pública, en lo sucesivo las subastas que hayan de llevarse á cabo serán presididas por el administrador principal, asistido del oficial primero interventor y de otro funcionario como secretario.

Las atribuciones que en esta materia tienen los gobernadores civiles cesan y pasan á ser facultad de los administradores principales, y ante ellos se verificará en lo sucesivo la presentación de pliegos para optar á las subastas.

La fianza será del 20 por 100 de su importe anual del servicio, y del 10 por 100 en los contratos provisionales.

Se considerarán proposiciones preferentes las que ofrezcan hacer el servicio en automóvil.

DICHOS Y HECHOS

Dice «La Voz de Menorca» que de un artículo por nosotros publicado se desprende que el Sr. Maura ha inventado un castigo para los pueblos que no piensan como él: sitiárselos por hambre.

Pero se equivoca el colega; el señor Maura no nos sitiará.

Los que nos sitiarían por hambre si triunfaran serían los republicanos.

Esto solo le faltaba al pueblo.

Pero afortunadamente, demasiado saben ellos cual va á ser el resultado de la próxima lucha.

A propósito de supuestos actos de caciquismo del Sr. Maura invoca «La Voz de Menorca» el conocido texto de la Marseleses.

«El pensamiento libre

Proclamo en alta voz

Y muera el que no piense

Igual que pienso yo.»

Este texto les viene de cuajo á los republicanos cuando al grito de viva la libertad piden la expulsión de los frailes; porque esto realmente es un contrasentido.

Al Sr. Maura no cabe aplicárselo porque no es librepensador.

Supone el diario republicano que si se elige á Llansó, va este á hacer milagros en el Congreso y al efecto alega que nosotros hemos publicado en nuestras columnas «noticias de haber conseguido tal ó cual diputado republicano, muchas mejoras que quizás no hubieran alcanzado siendo Diputados adictos al Gobierno».

Como no se refiera á la mejora de habernos timado la nueva línea de Mahón á Barcelona, no sabemos cuales debemos agradecer á los diputados republicanos.

¿A qué no sabe el colega aprobar su afirmación y decirnos cuales son las muchas mejoras que nosotros hemos confesado deber á los diputados republicanos?

¿A qué no?

No vale propalar embustes.

A las pruebas querido colega.

Y conste que es esta una afirmación que si es exacta puede fácilmente probarla.

Dice «La Voz de Menorca» que con la medida adoptada por el Sr. Maura de poner á la disposición del Sr. Olives las líneas telegráficas de la isla para ponerse al habla con el Gobernador en lo relativo á visita régia, se demuestra

una desconfianza al Delegado y con ello ha sufrido el amor propio del Sr. Linares.

Pero, á pesar de lo que dice el colega, ni el Sr. Linares ha perdido su confianza del Gobierno ni ha sufrido en lo mas mínimo su amor propio.

Quien tuvo que sufrir no poco en su amor propio fué cierto empleado republicano, con ó sin título facultativo, cuando las circunstancias le indujeron á felicitar al Sr. Linares por su nombramiento de Delegado.

Sigue el diario republicano hablando de divisiones en el campo monárquico y suponiendo que la elección del señor Olives significa nada menos que someter á Mahón á la aristocracia de Ciudadela.

Nosotros no estamos sometidos á yugo ageno, sino unidos por la buena amistad y por comunes ideales.

No es esta la primera vez que votamos con gusto para representarnos en Cortes á distinguidas personalidades de Ciudadela, y en verdad podemos decir que todas ellas se han portado con nosotros con verdadera delicadeza.

Nunca se han aprovechado de esta circunstancia para someternos á su yugo.

Esto son infundios de los que sueñan en divisiones que no existen.

MANITAS.

CARTERA DE MAHÓN

Círculo Monárquico

SECCIÓN POLÍTICA

Además de las horas anunciadas, para los trabajos electorales, que son de 6 á 8 de la tarde, desde esta fecha se destinarán las de 9 á 11 de la noche, rogando á todos los correligionarios y amigos procuren concurrir en dichas horas al lugar donde se efectúan los mencionados trabajos, piso 2.º de este Círculo, á fin de que presten su ayuda.—La Comisión ejecutiva.

Rectificación del Censo

Debiendo procederse en el presente mes á la rectificación del Censo electoral, se suplica á todos aquellos correligionarios nuestros que teniendo 25 años y siendo vecinos de esta ciudad, con dos años de residencia por lo menos, no figuren incluidos en la listas electorales, que se sirvan entregar nota expresiva de sus respectivos nombres y apellidos, domicilio, edad, profesión y si saben leer y escribir, en la Secretaría del «Círculo Monárquico», antes del día 19 de los corrientes.

Igualmente se suplica que se sirvan dar aviso todos aquellos que aparezcan inscritos en el Censo con errores en los nombres ó en cualquiera de las demás circunstancias en el mismo consignadas.

Esta mañana á las 8 y tres cuartos ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor-correo «Menorquina».

En dicho buque han venido corrigiéndose para cumplir su condena en la fortaleza de Isabel II.

En la semana del corriente mes, del 1 al 7, el precio medio del trigo ha sido de 23'16 pesetas en Salamanca, 23'63 en Zamora, 23'92 en Palencia, 23'91 en Valladolid y 23'72 en Burgos.

Precio medio general 23'66, ó sea 24 céntimos de peseta más barato por cada 100 kilos que en la semana anterior.

Van mejorando las reses atacadas de glosopeda del predio «Turelló d'en Sintas».

Ayer fué embarcado el único rebano de cabras que quedaba en esta población.

Con objeto de celebrarse el juicio de exenciones ante la Comisión mixta en los días 17 y 18 del actual, mañana á las 15 deberán estar en las Casas Consistoriales para embarcarse para Palma los mozos que han alegado exenciones físicas que hayan de ser objeto de revisión ante la Comisión mixta.

La casa Muller Hermanos de Barcelona, ha inaugurado su nuevo establecimiento «La Villa de Pará» trasladado desde la Rambla del Centro, 12, al espacioso local de la calle Fernando, 32, esquina Aviñó. Además de los artículos de goma, novedad y viaje que hasta ahora expendieron en la Rambla, se dedicarán en gran escala á la venta de aparatos y material fotográficos, y tarjetas postales, cuyos últimos géneros eran especialidad de la disuelta casa «Barrens y Soulé, que traspasó su negocio á dichos Señores. El Almacén y las oficinas quedan como antes en el n.º 20 (Interior) de la calle Aviñó, Barcelona.

Ayer los asilados de la Casa de Misericordia de esta ciudad tuvieron un día de expansión y recreo.

A las 9 de la mañana, después de la procesión del Santo Viático que se celebró en San Francisco y á la que concurren la banda municipal, salieron los asilados en tres coches con dirección á Fornells, en donde se les sirvió una abundante y sabrosa caldera de langosta.

Al llegar á Mercadal, la música obsequió al Ayuntamiento y tocó además algunos aires en la plaza. El presidente de aquel Ayuntamiento entregó á los asilados una cantidad en metálico, para que pudieran tomar un refresco.

En Fornells obsequió la banda á la autoridad militar de aquella plaza, la que correspondió sirviendo á los músicos, pastas y licores.

Tocó también la banda en la plaza pública de Fornells.

A su regreso dieron una serenata al señor Alcalde de Mayor, quien les entregó una cantidad en metálico.

Para los asilados fué un día completo de expansión, regresando satisfechos á las 20, sin que hubiera habido incidente alguno que lamentar.

En el vapor «Menorquina», procedente de Barcelona, ha llegado en la mañana de hoy á esta ciudad el profesor de Dibujo de nuestro Instituto Don Francisco Cidón, el cual viene á poseionarse otra vez de su cátedra, después de haber permanecido algunos meses en Reus, como agregado á aquel Instituto.

Las numerosas amistades y simpatías que el Sr. Cidón dejara entre nosotros al partir, las encontrará ahora

de nuevo fortalecidas, en vez de entibiadas, por la ausencia.

Nosotros, unidos al exquisito artista por fuertes relaciones de admiración y efecto, le damos nuestro sincero y cordial saludo de bienvenida.

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha participado á la Cámara de Comercio de Barcelona que cuando se confeccionen los presupuestos para el año próximo se consignará cantidad para subvencionar la línea Barcelona-Palma-Argel.

Ayer fué el primer domingo de la temporada que tocó la música militar por la tarde en el paseo de Isabel II. Como los asilados de la Casa de Misericordia estaban de recreo y no se tenía conocimiento previo de que la espresada música había de tocar por la tarde, no hubo sillas para descanso de la concurrencia.

La concurrencia fué muy escasa.

Por la Comisaría de Guerra de esta Plaza se ha publicado un concurso para el arriendo de un local destinado á almacenar efectos navales al servicio de la Pagaduría de transportes y para alojamiento de los falueros de la misma.

Conforme á reglamento tuvieron lugar ayer las reuniones de las señoras y caballeros de las Conferencias de San Vicente de Paúl; habiendo dirigido la palabra á los primeros el Rdo. Sr. Tutzó y á los hombres el Lic. señor Coll Pbro.

Esta noche á las nueve en el Teatro Principal se dará una sección de Cinematógrafo y vistas fijas cuyo programa va inserto en la 4.ª plana.

El ventrílocuo Sr. Martíu tomará parte en dicha sección.

Copiamos de «El Vigía Católico»:

«Elecciones.—Empiezan ya con calor los trabajos preparatorios de la lucha electoral que se avecina; ello no tiene nada de particular, ya que cada partido puede usar de los medios que la ley pone á su alcance para su propaganda; lo que sí desdice de gente de son cordura ciertos aires que se dan algunos de que la victoria ha de ser de ellos alardeando de poner en práctica medios no muy apropiados al caso.

Empiézanse ya á oír voces destempladas y alusiones tontas que lastiman los labios de donde salen y jamás el noble pecho al que quieren dirigirlas.

Calma y serenidad y no dejarse intimidar; á ejercer el derecho del sufragio en favor del candidato que representa los principios de orden y moralidad y que por su adhesión al Gobierno ofrece más garantías de conseguir más y mejores beneficios á nuestra isla».

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor-correo «Menorquina»:

D. José Prats; Francisco Matas; Rosario Romero; la esposa de un capitán; Rosa Cabrada; Cayetano Reyna; Eladio Balsa; José R. Ponsell; Félix Herrero; 10 corrigendos; 5 guardias civiles; Rafael Sanchez; José Martí; 2 individuos de tropa; Juan Domingo; Rafael Bagar; José España; Miguel Ferragut; Miguel Sirerol; Pedro Gomila; Antonio Tuduri; Ana Batallé; Justa Perez y un niño, y Juan Danús.

Noticias marítimas

El vapor «Formosa» que salió de Barcelona el día 21 de marzo próximo pasado ha llegado á Buenos Aires, sin novedad, el día 8 del corriente mes.

Entre los barcos de guerra que In-

glaterra está construyendo, uno de los que mas llaman la atención, es sin duda el destroy «Swift», tipo especial, que desarrollará una velocidad de 36 nudos (66 kilómetros, 666) por hora, velocidad todavía no alcanzada por buque alguno.

Este destroyer desplaza 1.837 toneladas, tiene 105'15 metros de largo por 10'41 de ancho y 3'12 de altura.

Para adquirir la velocidad de 66 kilómetros se dota al destroyer de máquinas que en total desarrollarán 30 mil caballos de fuerza; es decir, 7.500 caballos mas que el «Dreadnought», que es el acorazado mas grande del mundo y tiene un desplazamiento de 18.000 toneladas.

Como en el «Swift» todo se supedita á la velocidad, su armamento será sencillo: cuatro cañones de 101 milímetros y dos tubos lanza-torpedos.

La semana pasada salieron del puerto de Barcelona los vapores-correos «Cataluña» para Venezuela, «León XIII» para Nueva-York y los italianos «Cordova» y «Argentina» para Buenos-Aires, conduciendo entre todos 4.010 pasajeros, la mayoría de ellos emigrantes.

El viernes llegó á Cádiz el trasatlántico «Montserrat», correo procedente de la isla de Cuba.

Hoy debía llegar á Barcelona, procedente de Buenos-Aires, el vapor-correo italiano «Italia».

Entre los proyectos elaborados por el almirantazgo alemán, comprende la creación de un tipo de crucero acorazado de 19,200 toneladas.

Su desplace será mayor que el del acorazado inglés «Indoptable», que acaba de ser botado en Glasgow, y sólo tiene 17, 250 toneladas.

Su coste será de 45.625.000. Movidó por turbinas Parson, sus máquinas desarrollarán una fuerza de 50,000 caballos é imprimirán al buque una velocidad de 25 nudos por hora.

El tipo de barco de guerra que se le parecerá más, entre los pertenecientes á las marinas extranjeras, es el crucero de 18,650 toneladas que los japoneses están construyendo en Sasebo.

Respecto á los dos acorazados «Ersatz-Bayern» y «Ersatz Sachsen», que van á ser, respectivamente, construidos en los astilleros de Wilhelmshaven y de Bremen, se ignoran sus detalles; pero se sabe que serán mayores que los acorazados japoneses «Satsuma» y «Aski».

El Reichstag muéstrase dispuesto á aprobar estos proyectos.

Ha llegado á Génova una comisión japonesa, la cual se dirige á Inglaterra con el propósito al parecer de hacer algunos encargos á los arsenales británicos para la construcción de barcos que aumenten y refuercen la armada del Japón.

El próximo día 20 llegará á Vigo una escuadra inglesa compuesta de nueve cruceros que forman parte de la división que manda el príncipe de Battenberg.

Se relaciona esta visita con el próximo alumbramiento de la Reina.

MIL PESETAS al que presente un específico mejor que las CÁPSULAS DE

SÁNDALO DEL DR. PIZÁ, de Barcelona, que cura mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Depositario en Mahón: Valls y Pons

Bibliografía

EL ARTE DEL TEATRO

En el número que hoy pone á la venta «El Arte del Teatro», que sumamente interesante y está primorosamente presentado, publican: una interesantísima información de la última obra de Rusñol «La mare», estrenada con gran éxito en Barcelona; el propósito «Cielos», estrenado en el teatro Español y «La Chispén», que con tanto éxito sigue representándose en el Cómicó.

Publica también Artistas en la intimidad: Matilde Moreno, su casa y su vida artística; Anécdotas del teatro, con ilustraciones; Figuras teatrales: Luis Reig; una portada en tricolor de Pura Martínez y retrato y caricatura, también en colores, del popular compositor Vicente Lleó.

En un precioso é interesantísimo número.

Hemos recibido el cuaderno de Abril del «Resumen de Agricultura», que se ocupa de los siguientes asuntos: La agricultura sin riego en el desierto americano, El Helanti, Observaciones referentes al trébol, El cultivo del azafrán en Caravaca, Análisis de los vinos comunes en Francia, La producción de vinos en el mundo, Estratificación de los injertos, La melaza en la alimentación de los animales, Concurso de ganados y maquinaria organizados por la Asociación General de Ganaderos, Curso de Vitivinicultura, Una conferencia en la Cámara Agrícola Oficial de Sabadell, Congreso Internacional de Agricultura en Viena, Valor nutritivo del orujo de una desecado, Los abonos y enmiendas para los frutales, El ácido sulfúrico en la vinificación, Los superfosfatos de Cáceres, Alcohol y azúcar de madera.

«El Resumen de Agricultura» se publica en Barcelona cada mes en forma de cuaderno de cuarenta y ocho páginas, y va acompañado de los grabados necesarios para la mejor comprensión del texto. La Redacción contesta gratuitamente las consultas agrícolas que le dirigen los suscriptores. Se suscribe en la Administración: P.no, 5, Barcelona.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 15.—De Barcelona, vapor-correo «Menorquina».

Despachado el 15.—Para «Marsella», pailebot «Marina».

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoll 15.—8 m.

Barómetro 745'6; viento O. muy flojo; mar rizada; cielo despejado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos Máximo, Basilisa y Anastasia.

Santo de mañana.—Stos. Lamberto, Cayo y Engracia.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Nazaret en el Carmen.

DON BENITO AGUILO MARTI, Recaudador de Contribuciones del partido de Menorca, del que es arrendatario don Bartolomé Mir.

Hago saber: Que la recaudación de las cuotas de la contribución territorial é industrial, carruajes, alcoholes, inquilinatos, minas, utilidades, etc., etc., correspondientes al segundo trimestre de 1907 tendrá lugar en los pueblos de esta isla el mes de mayo en los días que á continuación se espresan.

Para conocimiento de los contribuyentes se hace saber que deben exigir del Recaudador el talón-recibo firmado, único documento que justifica el pago Asimismo se

hace saber que transcurridos los días de cobranza señalados en este edicto para cada distrito municipal, podrán los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo durante los días 25 al final del mes de mayo y horas de costumbre en el local de la Recaudación, sito en Mahón, calle de la Infanta, núm. 12.

Alayor, del 9 al 12.

Ciudadela, del 2 al 6.

Ferrerías, del 11 al 12.

Mahón, del 4 al 8.

Mercadal, del 19 al 21.

San Luis, del 1.º al 2.

Villa-Carlos, del 9 al 11.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en los arts 35 y 36 de la Instrucción de Recaudadores de 26 de abril de 1900—Mahón 15 de abril de 1907.—El Recaudador, Benito Aguiló.

Nuestros telegramas

Reliquias para el bautizo

Palma 15.—10'50.

Madrid.—Han llegado á Palacio las reliquias de la Virgen de la ciudad de Tortosa, que desde esta población se remitieron al régio Alcázar con motivo del próximo alumbramiento de la Reina Victoria y conforme á la costumbre establecida en casos análogos.

Cumpleaños.—Terremoto

Palma 15.—10'50.

Madrid.—Con motivo de ser el cumpleaños de la Reina Victoria la Princesa Beatriz de Battenberg, ha sido ésta cumplimentada.

Comunican de Murcia que en la madrugada de hoy se ha sentido un ligero temblor de tierra, no habiendo ocurrido desgracias de ninguna especie.

Disturbios en Valencia.—Emigración

Palma 15.—10'50.

Comunican de Valencia que á la salida de un mitin los republicanos apedrearón y silbaron á varios concejales.

Por noticias de Coruña se sabe que se hallan dispuestas á emigrar á Chile trescientas familias.

Monederos falsos

Palma 15.—15.

Madrid.—Se ha descubierto una fábrica de moneda falsa habiéndose detenido á los fabricantes.

Habían elaborado una buena cantidad de duros del año 1898.

Emigración

Palma 15.—15.

Sábase que en lo que resta de mes zarparán de Bilbao y Coruña quince trasatlánticos conduciendo emigrantes á Chile y Valparaiso.

Presupuestos.—Mejoras en Fomento.—Fiestas natalicio

Palma 15.—15.

Comunican de Madrid que se trabaja activamente en la confección de los presupuestos para el próximo año de mil novecientos ocho.

Asegúrase que en el presupuesto de Fomento se introducen importantes mejoras.

Hoy se reúnen en esta capital las autoridades con objeto de acordar los festejos que han de celebrarse para solemnizar el natalicio del heredero del trono.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA

Fallecimiento

Palma 15.—13'10.

Acaba de fallecer el oficial primero de la Tesorería de Hacienda de esta provincia D. José M.ª Tur, natural de Ibiza.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 15.

«Isla de Menorca» fondeado á las siete sin novedad.—Ginart.



TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo y Variedades

SECCION EXTRAORDINARIA

para hoy **lunes 15 de Abril de 1907**

Interesante programa cinematográfico en cintas dramáticas y cómicas proyectadas por la sin rival máquina JAUMONT por su precisión en detalles.

ORDEN DEL PROGRAMA

- 1.ª Lección de bicicleta (cómica en extremo)
- 2.ª Sueño de un jugador (dramática)
- 3.ª Abanico maravilloso (A transformación)
- 4.ª Criada modelo (Película cómica)
- 5.ª Automóvil aéreo (Rara creación)
- 6.ª La hija del campanero (Gran éxito)
- 6.ª Bailes internacionales (En colores)

Éxito creciente del ingenioso y espontáneo ventrílocuo

SR. MARTIN

con la familia automática la cual hace las delicias del público con sus extravagancias el chistoso



y el pequeño

AXO S' ENREDA

La sección dará principio á las 9 en punto.

↔ Precios increíbles para esta sección ↔

Palcos principales y plateas con cinco entradas.	1'50
» de segundo piso con cinco entradas.	1'00
Butaca con entrada.	0'20
Entrada general.	0'10

En los intermedios de películas se darán proyecciones de bonitas é interesantes vistas fijas.

Se preparan grandes novedades en películas de gran éxito las cuales la empresa no á titubeado un momento en contratarlas por ser las únicas de una importante casa de Barcelona.

Proximamente debut de nuevas y grandes atracciones.

EL COMISARIO DE GUERRA INTERVENOR DE ALQUILERES DE LA ISLA DE MENORCA.

Hace saber: Que necesitando el Ramo de Guerra tomar en arriendo un nuevo local en la Plaza de Mahón y que esté situado en el muelle del Puerto de la misma, destinado para almacén de efectos navales al servicio de la Pagaduría de transportes y para alojamiento de los falueros de la misma, se invita por el presente á los propietarios que tengan edificios que reúnan condiciones y quieran arrendarlos para dichos servicios, á que presenten proposiciones en esta Comisaría de Guerra, sita en la calle de San Sebastian número uno de esta Ciudad, durante el término de tres meses, á contar desde el día en que publique este anuncio el «Boletín Oficial» de la Provincia de Baleares, hallándose de manifiesto en la citada Comisaría, de once á trece horas de todos los días laborables, las prescripciones generales marcadas en disposiciones vigentes, relativas á arriendos de edificios por el Estado, al objeto de que si las consideran convenientes á sus intereses, puedan atemperarse á ellas las proposiciones que presenten.—Mahón 11 de Abril de 1907.—El Comisario de Guerra, José R. Fábregas.

COMANDANCIA DE ARTILLERIA de Menorca

Debiendo proceder esta Comandancia á la venta en pública Subasta oral de pujas á la llana de dos mulos y cuatro mulas de desecho pertenecientes á la misma, cuyo acto tendrá lugar el día 24 del actual y hora de las 10 en el cuartel que ocupa el Grupo de campaña de esta Comandancia en Villa-Cárlos, se hace saber para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.—Mahón 13 de Abril de 1907.—El Comandante Mayor, Villaragu.

ALCALDÍA DE MAHÓN Elecciones

Debiendo tener lugar el día 5 Mayo próximo la eleccion de Senadores, según previene el Real Decreto de 30 Marzo último; la votacion de Compro-

misarios tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el día 27 del corriente á la hora de las diez de la mañana, con arreglo al art. 30 de la ley de 8 Febrero de 1877 y á la circular del Sr. Gobernador de la provincia de fecha 4 del actual, inserta en el «Boletín Oficial» de la misma n.º 6278.

Lo que se anuncia para conocimiento de los electores á quienes convoco en estas Casas Consistoriales, al objeto por medio del presente, sin perjuicio de citarlos por papeletas, para que concurren el indicado día 27 a emitir sus sufragios.—Mahón 15 Abril de 1907.—José M.ª Mercadal.

COCHES

Procedente de casas particulares se venden toda clase de carruajes y un automóvil de 12 caballos en buen estado. Calle de Valencia, 275.—Barcelona.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca "STOMALIX,"

Serrano, 30, Farmacia MADRID

e Y principales del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

Piso para alquilar

Lo está el primer piso de la casa n.º 35 de la calle de S. Jorge. Para informes en la misma casa. 1-6

HISTOGENO

Llopis

Adoptado por el primer «Dispensario Anti tuberculoso» de Barcelona, L.ª Coruña, Lisboa, etc., etc para el tratamiento y curación de la

Tuberculosis, Anemia, Neurastenia y enfermedades consecutivas en general Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España; Pérez, Martin, Velazco y C.ª, Alcalá n.º 7.—MADRID

PARA VENDER

ó alquilar por semestres ó año

Lo está en Villa-Cárlos, la casa recreo con bonito jardín, pozo y cisterna, calle Bellavista, n.º 32.

Informes. En Mahón D. Juan Sintes Mercadal, Plaza del Príncipe, 6, almacén de muebles.

En Villá-Cárlos D. Pedro Puig Comas, calle de la Iglesia, 8.

1-8

AVISO AL PÚBLICO

En la panadería de la calle del Castillo n.º 55 se venderán desde el próximo lunes 25 del corriente, panecillos (coks), á diez y ocho céntimos de peseta la libra de cuatrocientos gramos.

También se vende pan francés y madrileño á cuarenta y cuatro céntimos el kilo.

A los vendedores se les abonará la comisión.

También se sirve á domicilio.

— Calle del Castillo, n.º 55.—MAHON.

7-8

MODISTA

Procedente de Vitoria acaba de llegar á esta ciudad y ofrece sus servicios.

Plaza Vieja, n.º 5.

Se dan lecciones de corte á medida en casa ó á domicilio á precios convencionales.

CORTE ÚLTIMA NOVEDAD

6-8

SUBASTA

El domingo día 28 del presente mes se venderá en pública subasta en el despacho del Notario D. Juan Alemañy hora de las once, una casa situada en el pueblo de Villa-Cárlos calle de la Iglesia n.º 44.

PARA VENDER

Está la casa n.º 4 de la calle de Deyá de esta Ciudad. Informes en la Notaria de D. Francisco Mercadal.

PARA VENDER

Lo esta en el pueblo de S. Luis la casa n.º 65 de la calle de san Luis frente el casino El Progreso Para condiciones y precios dirigirse al casino La Union calle Nueva n.º 1 Mahon.

PARA VENDER Ó ARRENDAR

Lo está la estancia Alta ó de Se Peña, situada en el Favaritx. Para informes dirigirse á D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, n.º 25. 5-6

El Abogado Dr. D. C. Parpal y Marqués profesor auxiliar de la Universidad, ha trasladado su despacho á la calle de Claris, 22, 2.º, 2.ª, Barcelona.